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浙江正特股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国泰君安 穆方舟 

南方基金 车育文 

汇添富基金 费海墅 

平安基金 王修宝 

中欧基金 陈欣宜 

申万菱信基金 吴谦 

兴华基金 崔涛 

中信建投基金 张桉桉 

中泰资管 陈佳玲 

阳光资产 吴烨琳 

时间 2022年 9 月 22 日 14:00-16:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：陈永辉先生 

董事：张黎先生 

董事、副总经理：侯姗姗女士 

董事会秘书、财务负责人：周善彪先生 

 

 

 

主要内容如下： 

一、 企业基本情况介绍 

浙江正特是一家集户外休闲家具及用品研发、生产、
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投资者关系活动

主要内容介绍 

销售业务于一体的高新技术企业，主营业务集中在欧美地

区。公司于 2015 年进行股改成立股份公司，并于 2022 年

9 月在深主板上市。公司 2021 年营业收入 12 亿人民币，

员工 2000人左右，在荷兰纽南、美国洛杉矶和亚特兰大分

别设有子公司。公司的发展战略是“制造为本，研发引领，

大户优先。” 

二、 问答环节 

1、下游终端客户每年的变化大吗？ 

户外休闲行业产业链成熟，下游客户变化较小。产品

的研发需求重点在功能性、结构性上。公司会根据客户需

求，结合市场终端消费者的消费理念，在原有基础上进行

改良，并保持一定的价格竞争力。 

2、美国加征关税，公司是否考虑在东南亚建厂？ 

从地区性差异来讲，与东南亚相比，国内人工成本相

对较高，但国内产业工人的劳动生产率相对较高，综合来

看，差异不会特别明显。决定成本的主要因素还是产业集

聚效应与管理效率。国内的产业链非常完整，所以效率会

大大高于海外（东南亚）设厂。上市后，公司将进一步提升

公司制造模块的数字化、智能化水平，从而提升生产效率，

降低生产成本。从关税的角度看，目前主要还是客户在承

担，因此美国加增关税对公司的影响不会太大。 

3、2021 年遮阳伞和宠物屋销售单价下降的原因？ 

遮阳伞和宠物屋产品细分类别较多，从品类上分析，

市单价下降了。但是这个下降主要是细分品类销量变化所

致，实际单价没有大的变化。2021年宠物屋销量下降的主

要原因是体积大导致海运费上涨严重，客户持观望态度，

造成订单量有所下降。 

4、2018 年撤回上市申请的原因？ 

公司曾于 2016年 6月进行首发 IPO申报，当时申报的
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板块为上交所主板。由于 2018年初美元汇率波动较大，人

民币大幅度升值。公司又处于中美贸易战的大环境下，对 

2018 年经营业绩预期不太乐观，因此在 2018 年上半年申

请将申报材料撤回。本次申报公司经营业绩已有较为明显

的上升，尤其 2020年以来，公司销售额同比获得较快增长，

2021 年 5 月重新申报深交所主板并于 2022 年 9 月顺利过

会。 

5、星空篷价格是否有进一步降低？ 

目前星空蓬的价格趋于稳定。该产品的专利及知识产

权登记已经在 2020 前后全部完成，公司通过结合知识产

权、毛利率管理、头部客户优先的发展战略，给星空蓬留

存了合理的利润空间，所以价格将保持稳定状态。 

6、打造爆品和交付能力之间是否平衡？ 

ODM模式下的主要业务流程是研发、制造、销售。公司

非常重视研发投入，并取得了明显的效果。制造端方面，

则在软件公司、专业咨询机构等的帮助下，进行智能化、

数字化的改造，包括垂直一体化产线的建设，且已经取得

了一定的效果。这些将支持公司产能的进一步提升，从而

保证、满足客户进一步的需求。 

7、公司对明年出口形式的看法？ 

大部分海外客户的订单通常在前一年三、四季度末确

认，公司的战略还是以头部客户为主，与大客户的合作较

为稳定，从上半年的订单量来看，形式较好。 

行业及经济波动变化是正常现象，户外休闲行业需求

的变动一般会弱于其它快消品。公司近年来业绩增加迅速，

客户评价和订单量都不错，所以公司对明年的出口形式持

积极态度。 

 8、公司在过去几年的规模增长没有太大变化，近期

增长较快原因？ 
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 公司于 2018 进行全面的企业文化梳理和发展战略转

型，实现研发和制造端的突破，细化“制造为本 研发引领

大户优先”的发展战略，进行爆品突破。通过研发前移，

OEM 向 ODM 转型等一系列动作，大大提升了公司的生产效

率和经营业绩。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 9 月 23日 

 


